
樫谷議員 皆さん、おはようございます。通告していました２点について質問します。

最初に保育士の処遇改善について、ご質問させていただきます。貴職におかれましては、

平素より幼児教育・保育等の拡充に向けたご努力に対し、心から敬意を表します。さて、

政府は「コロナ克服・新時代開拓のための経済対策」を閣議決定し、新型コロナウイル

ス感染症への対応と少子高齢化への対応が重なる最前線で働く幼稚園、保育所、認定こ

ども園等における保育士・幼稚園教諭の処遇改善のため、収入を３％引き上げる制度を

令和４年２月から前倒しで実施することとしました。牟岐町において、保育園は公立の

みであり、牟岐町が保育士を直接雇用しています。民間施設と違い町立ですので、賃金

等の労働条件は労使協議のもと、町が直接決める権限があります。各自治体においても

保育士の処遇改善を行う動きがあるが、牟岐町においてはどのような改善を行うのか。

町の見解をお伺いします。次に、成人式の開催時間の変更について、ご質問させていた

だきます。昨年度は、新型コロナウイルス感染症の拡大で中止になりましたが、今年度

は令和２年度と令和３年度の新成人について、午前と午後に分かれて開催することがで

きました。さて、牟岐町の成人式は例年ですと、午前中に開催していますが、牟岐町の

成人式の開催時間について、午後からに変更できないかとの相談が寄せられました。近

年、新成人となる女性のほとんどの方は、振袖でご出席されています。聞くところによ

ると、着付けや髪のセットには時間がかかるため、予約が増えると早い方は、真冬の寒

く暗い中、夜明け前から準備を行っているとお伺いしています。午後からの開始になれ

ば、主役である新成人への負担、また、保護者への負担も減ると思われますし、一生に

一度の成人式を一緒にお祝いするためにお手伝いしている美容師さんの負担も軽減で

き、それぞれがより良い状態で成人式の日を過ごせると思われます。成人式の開催時間

を午後から変更することが望ましいと考えますが、町の見解をお伺いします。以上、２

点について、ご答弁をよろしくお願いします。 

 

一山議長 枡富町長。 

 

（枡富町長 登壇） 

 

枡富町長 おはようございます。樫谷議員の「保育士の処遇改善を」のご質問にお答え

します。共働き世帯を社会で支えるインフラとして、保育園は極めて重要な役割を担っ

ています。多くの保育施設が保育士確保に苦慮しており、保育士の処遇改善を進めて早



急に人材不足を解消する必要があります。保育士の処遇に対する課題は、給料が合わな

い、有休が取りづらいことなどが「なり手不足」の主な要因と考えられます。牟岐町に

おいても、良質な保育を提供していくためは、十分な保育士の確保が必然であります。

牟岐町においては、このたび保育士等処遇改善臨時特例交付金を活用し、保育士内での

賃金格差を改善するため、会計年度任用職員の保育士の賃金の改善を図りたいと考えて

います。具体的には、初任給及び適用号給の引き上げを実施したいと考えています。ま

た、保育士の働き方改革も重要な課題であり、事務作業などの負担を減らし、本来の保

育業務に専念できる環境づくりも必要と思われます。保育園現場の意見をしっかり聴い

て、多くの課題に粘り強く取り組んでいきたいと考えています。成人式の開催時間を午

後に。につきましては、教育次長より答弁させていただきます。よろしくお願いします。 

 

一山議長 久岡教育次長。 

 

（久岡教育次長 登壇） 

 

久岡教育次長 それでは、私の方から成人式の開催時間を午後からに変更してはという

ことで回答させていただきます。牟岐町成人式につきましては、従来でありますと、午

前中に成人式典を執り行い、その後、久々に再会した同級生達、歓談や写真の撮影等、

自由な時間を満喫します。その後、お昼からの休憩をはさみまして、同窓会の開催とい

うのがこれまでの慣習となっていました。当時、保護者の方から開催時刻についてのご

意見いただくことも少なかったと記憶しています。しかし、新型コロナウイルス感染症

発生以降、拡大防止対策のため、式典内容の簡素化による時間短縮や同窓会の中止の検

討、またそれが必然となってきたことで、議員ご指摘のご意見も大きくなっています。

また一方で、新年度から法律上１８歳以上を成人とすることとなり、成人式についての

見直しにはタイムリーな時期であると捉えています。法律上１８歳以上は成人となりま

すが、牟岐町としての成人式式典においては、毎年、満２０歳の成人を対象として執り

行う方針で決定しています。コロナ感染状況による延期等がない限り、午前と午後、ま

たは数日設けての開催等は考慮しなくてよいということになります。したがいまして、

成人式を午後からの開催についても限りなく決定できると考えます。ただ、成人式出席

者の中には翌日、毎年３日に行っていますが、翌日、４日から仕事という方もいらっし

ゃる可能性もあるため、開催日についても検討したいと考えています。これらのことか



ら毎年、成人式対象の方から数名の世話役さんを選ばせていただいて、打合わせを重ね

て進めています。開催日、また、開催時刻についても午後からで考えていることを提案

しながら、確認をしながら進めさせていただければと考えています。以上です。 

 

一山議長 樫谷議員。 

 

樫谷議員 今、町長、教育次長より答弁をいただきました。保育士の処遇改善について

は、保育現場の意見も十分に聞いて、また、成人式の開催時間については、新成人の意

見を十分に考慮して実施することをお願いし、私の質問を終わらせていただきます。 


